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Conseil d’école du jeudi 20 juin 2024 
Ecole élémentaire du Nord 

 

Présents :  
Enseignants : Mme Schmitt, Mme Branca, Mme Gourvennec, Mme Kleiderer, M Woelffel 
Parents : Mme Fritsch, Mme Dos Santos, Mme Valentin, Mme Tansley, Mme Lenzen, Mme Abram, 
Mme Rapin, M Weber, Mme Sahin 
Mairie : Mme Ecorchard du périscolaire. Mme Claus élue de la ville 
Excusés : M Bohy, Mme Colas,  
 
Début du conseil 18h30 - fin 20h30. 
 

 

Ordre du jour : 
 

Relations Ecole - Parents : 
 

• Evaluations nationales 
- Bons résultats au CE1 
- Un niveau assez faible au CM1 
- Concours math sans frontière pour les CM2/6e : classés 29e sur 139. 

 
• Rentrée : 

- Équipe pédagogique 

Emilie BRANCA quitte pour un autre poste en maternelle et Jérôme Woelffel continue les 
remplacements donc il est probable qu’il parte aussi. Nous les remercions tous pour leur dynamisme 
et l’attention portée à chaque enfant. 
Odile Schmitt ne souhaite plus tenir le poste de Directrice. Les parents la remercient pour tout ce 
qu’elle apporte à l’école, aux enfants et aux parents ! C’est une personne précieuse pour cette école. 
 
On ne sait pas encore quelle classe attribuer aux enseignants tant qu’on n’a pas de direction 
nommée, mais l’équipe pédagogique a validé la répartition des élèves 
 

-  Effectifs provisoires2024/2025 très confortables 
 

CM2 : 22 élèves  
CM1 : 22 élèves 
Ce2 : 22 élèves 
Ce1 : 22 élèves 
CP : 21 élèves 

 
• Coopérative scolaire 

- Bilan des opérations : 4 467 euros sur le compte. 
- Les photos de classe sont payées 5,40€ la photo et revendues 6,50€. Le choix a été fait de 

ne pas chercher à faire un gros bénéfice sur ces ventes mais plutôt permettre à chacun 
d’avoir ce souvenir. 

- Il y aura encore des débits à venir : train 300 euros, quelques sorties, petit déjeuner, achats 
kermesse. 
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- Projet d’acheter du matériel de cuisine avant la rentrée. Un appel aux dons des parents est 
à réfléchir, en listant précisément ce qui est recherché. 

 

Synthèse des 
comptes par 
classe 

Montant 
dépensé 

Versements 
coopérative parents 
+ opération fromage 
+ tombola CM1-CM2 

Reste à charge 
parents 

Remarque 

CP Gaëlle 634 € 608 € 0 €  

CE1 Véronique 526 € 555 € 0 €  

CE2 Emilie 333 € 454 € 0 €  

CM1 Odile 2 192 € 1 696 € 30€/enfant Stride 

CM2 salle 4 2 164 € 1 729 € 30€/enfant Stride 

 
Les enfants bénéficient de nombreuses sorties et activités payantes tout au long de l’année et de 
nouveaux jeux ou matériels, sans que rien ne soit demandé aux parents. 
C’est une grande chance, qui résulte de l’investissement de chacun dans : 

➢ le versement demandé pour la coopérative scolaire en début d’année 
➢ la vente de fromage 2 fois par an (source principale d’entrée d’argent), actions spécifiques 

telles que la tombola en cycle 3. 
➢ la kermesse de fin d’année (tombolas et ventes) 

 
Prochaines dates de nos ventes de fromage : lundis 25/11/2024 et 10/03/2025 
 
Il faudra des volontaires pour la révision des comptes en septembre : 1 parent + 1 enseignant 

 
• Actions sociales et interventions 

- Caritas : 
Bilan le 2 juillet avec l’équipe des bénévoles. 
Une 10aine d’enfants suivis. Retours très positifs, le dispositif sera pérennisé l’année prochaine 

- Lire et faire lire : 
Intervention de 2 bénévoles le mardi avec les CP et une le jeudi avec un groupe d’élèves sélectionnés. 
Reconduit l’année prochaine 

- Mme Lelong : 
Interventions de 6h/semaine : soutien scolaire et école du dehors. 
Très précieux pour les enseignants de pouvoir échanger avec un pair sur les difficultés des élèves. 
 

• Phare : dispositif mis en place en cas de suspicion de harcèlement à l’école 
Très peu de harcèlement cette année. Grande écoute de la part des enseignants, les enfants parlent 
beaucoup soit dans le bureau, soit entre eux parce qu’ils ont été sensibilisés depuis des années. Les 
situations conflictuelles sont assez vite désarmées. 
 
 

• Points sur les sorties depuis le dernier conseil d’école du mois de mars 
 
Pour toute l’école 

- Km solidarité 

- Osterputz 

- 15 jours sans écrans (bilan détaillé sur le blog) : ça a été compliqué pour certains enfants, 
lorsque la famille ne joue pas le jeu 
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- Semaine des transports doux avec Cadr67 

- Jeux olympiques le 31 mai 
- Petit déjeuner allemand sera offert le dernier jour 
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CP 
- Osterputz 
- Concours incorruptibles 
- Sortie en forêts avec Mme Lelong 
- Ciné Bussière 
- Planétarium 
- Sortie 01/07 à Strasbourg : Batorama + visite 

 
CE1 

- Animation médiathèque sur les moyens de transport 
- Ecole du dehors 2x 
- Jardin des sciences 2x : conte goutte, défis lumineux 
- Planétarium 
- Piscine le 24/06 
- PABST = activités sportives proposées par la ville, tennis de table 
- 3 séance de découverte de la Capoeira 
- Ciné Bussière : l’aventure de la plante 

CE2 
- Sortie à la cathédrale avec un intervenant sur l’air 
- Tennis par la ville : bon intervenant 
- Création d’un recueil de poésie tapé à l’ordinateur et illustré par les enfants 
- Sorties forêts avec Mme Lelong 
- Ateliers cuisine avec Mme Lelong avec des ingrédients/aliments du jardin 

 
CM1-CM2  

- CM2 intervention de Cadr 67 pour le savoir rouler avec des heures de familiarisation et 
de théorie. Merci à la ville d’Illkirch qui l’a organisé pour tous les CM2. Dans ce cadre, une 
sortie à vélo par petits groupes est prévue le 01/07 

- Qualité de l’air : sortie à la cathédrale et intervention en classe 
- Les réserves naturelles d’Illkirch : intervention d’un garde forestier et sortie dans les 

réserves d’illkirch/Neuhof  
- Maths sans frontières CM2 avec les 6e : 29èmes sur 139 participants, bravo ! 
- Cours de cuisine au CEFPPA d’Illkirch 
- Semaine au Stride 
- Randonnée le 02/07 au château de Greifenstein (Griffon) à Saverne – voyage en train 

CM1/CM2 Jérôme : 
- Rugby par la ville 
- Capoeira 
- Journal d’école réalisé sur 4 séances d’APC 
- Découverte faune et flore locale 

CM1/CM2 Odile : retour sur l’écriture du roman très positifs et encourageants. 
 

• Kermesse du 28 Juin 2024 
La kermesse se prépare sur un format simplifié en raison du renforcement Vigipirate : entrées filtrées, 
pas de barbecue. 
Peu de précommandes cette année. 
 

• Remise des bulletins le 2 juillet 
• Les listes de matériels demandés pour la rentrée ont été validées 
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• Points du règlement intérieur  
- Il faudra changer l’adresse indiquée 
- Les parapluies en récréation seront interdits  
- Les montres connectées sont devenues un réel problème : un rappel sera fait à la rentrée 

sur l’utilisation des écrans et l’interdiction indiquée dans le règlement intérieur 
 

 
 
Relations Ecole- Mairie : 

 
• Changements dans l’équipe du périscolaire 

Hélène Ecorchard, la directrice actuelle, et Anis vont quitter l’école. 
Les enseignants et parents regrettent ces départs, alors que tout se passe bien. De plus, une bonne 
connaissance des élèves permet une très bonne collaboration entre le périscolaire et les enseignants. 
Mme Ecorchard nous quitte à regret : « Le nord un jour, le nord toujours ! ». 
Enseignants et parents leur souhaitent bonne continuation et les remercient pour ce qu’ils ont fait 
pour l’école et les enfants. 
 

• Changement d’adresse de l’école 
Nous venons d’apprendre que le numéro de l’école élémentaire est le 4 route Burkel et le 6 pour la 
maternelle. 
Il va falloir mettre à jour tous les supports (règlement intérieur, blog…). 
La mairie a déjà fait le nécessaire auprès des principaux fournisseurs. 
 

• Travaux : remerciements  
- Aménagement de la BCD en bonne voie : armoire et peinture. Elle commencera début 

des vacances 
- Projet Nefle. NEFLE est une démarche inscrite dans le cadre des travaux du Conseil 

National de la Refondation de l'école(CNR). Elle vise à faire émerger de manière locale, 
les initiatives pédagogiques dans l'objectif d'améliorer la réussite, le bien-être à l'école et 

à réduire les inégalités scolaires.- 
Projet NEFLE en attente d’un document de la ville. Dossier suivi par Mme Schmitt Julie. 
Selon le budget, on pourra envisager du mobilier et des livres. 

- Remerciements pour la prise électrique au bureau de direction, la réparation du soupirail, 
la réactivité des agents. 

 
• Travaux : demandes à la Mairie 

- Demande : Problème du déplacement des bancs, défibrillateur enlevé car sonnait, 
problème sur les liseuses, classes mobiles 

- En attente : problème de pile pour les stores qui restent baissés depuis des mois, coffre 
cassé, un nouveau est en commande 

- Problèmes de communication et de retours les actions demandées ou engagées 
 

• Informations données par Mme Claus de la mairie 
Il a été constaté qu’il n’y avait pas d’état des lieux faits sur le matériel des écoles. 
Nouveauté à venir concernant les demandes de travaux : désormais des réponses seront apportées 
à chaque demandes faite, et des informations sur les dates d’intervention 
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Un technicien informatique va être dédié aux écoles d’Illkirch. 
Un appel d’offre est lancé pour définir le nouveau prestataire informatique. 
Le changement des TBI est prévu en 2024. 
 
 

• Activités proposées par la ville : merci ! 
- PAPST = Parcours Activité Physique et Sportive T : activités sportives proposées aux écoles 

via les associations de la ville. Satisfaction générale : catalogue, fluidité des demandes, 
choix des activités. L’école, qui n’a pas de lieu pour faire du sport en profite : Tennis de 
table, rugby, escrime, tennis. 

- Savoir rouler par Cadr67 : très bien organisé, avec des ateliers très appréciés. A 
pérenniser ! 

- Réception concernant la charte verte le 25 juin 
 
 
 
Je vous prie de bien vouloir agréer, Madame, Monsieur, mes salutations les meilleures. 
 
 
 
Merci à Madame Dos Santos pour la prise de notes et le compte rendu. 
 
 
 

Odile Schmitt 
Directrice 

 
 
Cette réunion a été suivie, comme d’habitude, par le verre de l’amitié. 


